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Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde und Förderer des Instituts für 

Automatisierungstechnik und Softwaresysteme der Universität Stuttgart (VFIAS) 

 

Protokoll Nr. M-26 (M=Mitgliederversammlung) 

 

 

Datum: 04.04.2019 

Ort: Pfaffenwaldring 47; Hörsaal 47.05 - Stuttgart 

Beginn: 18:50 Uhr 

Ende: 19:50 Uhr 

 

 

Teilnehmer:    28 Mitglieder 

Verteiler:   Alle Mitglieder 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der korrekten Einberufung und Beschlussfähigkeit 

Herr Prof. Ebert begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die Tagesordnung vor. Er stellt fest, dass die 

Versammlung korrekt einberufen worden ist. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 

TOP 2: Bericht des Vorstandes 

Herr Prof. Ebert berichtet über die Tätigkeiten des Vorstands innerhalb der Periode 2016-2019. Herr Prof. Weyrich 

ist kraft seines Amts erstmalig stellvertretender Vorsitzender. Auf Basis der im Jahr 2016 durchgeführten 

Befragung sind die Angebote des VFIAS erweitert worden. So werden nun mehr kulturstiftende Maßnahmen 

gefördert. Dies beinhaltet die Organisation einer VIP-Führung am Tag der Wissenschaft für VFIAS-Mitglieder 

und die Unterstützung der VFIAS Jahresabschlussfeier für Studierende, Mitarbeiter und VFIAS-Mitglieder. Das 

hat mehr nachhaltige Wirkung im VFIAS als die Unterstützung eines einzelnen Modellprozesses wie in der 

Vergangenheit. Durch die zusätzlichen Veranstaltungen werden unsere drei Vereinsziele gleichmäßiger erfüllt als 

bisher. Der VFIAS fördert (Satzung §1): 

- Forschung und Lehre am IAS,  

- wissenschaftlichen Gedankenaustausch nach außen 

- wissenschaftlichen Nachwuchs am IAS. 

Herr Prof. Weyrich und Herr Prof. Ebert berichten über die Umsetzung zweier Beschlüsse der Jahresversammlung 

2018. Die Spende 2018 ist umgesetzt. Für eine verbesserte Außendarstellung wurden Postkarten über 

Forschungsthemen professionell erstellt. Die Postkarten liegen aus. Der Beschluss zur Umfirmierung des VFIAS 

wurde am 6. August 2018 nach einiger Schnittstellenarbeit zwischen VFIAS und Amtsgericht abgeschlossen.  

TOP 3: Preisverleihung 

Der Vorstand stellt die diesjährigen Preisträger für hervorragende Bachelorarbeiten und Forschungsarbeiten am 

IAS aus dem Jahr 2018 vor. Die Preise sind mit jeweils 300 € dotiert und gehen an: 

1. Frau Sarah Graf für ihre Bachelorarbeit mit dem Thema „Realisierung einer IoT-Wetterstation mit 

AndroidThings“. Betreuer: Herr Matthias Klein 

2. Herr Maximilian Bader für seine Bachelorarbeit mit dem Thema „Erweiterung einer Steuerung für einen 

Industrieroboter mithilfe eines Playback-Verfahrens“. Betreuer: Herr Matthias Klein 

3. Herr Matthias Weiß für seine Bachelorarbeit mit dem Thema „Aufbau eines Kamerapositionssystems zur 

Absolutpositionbestimmung“. Betreuer: Herr Dustin White 
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TOP 4: Bericht des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister Herr Jung berichtet zu Finanzstatus und Jahresabschluss 2018. Die Mitgliederzahl betrug zum 

Jahresende 2018 203, da viele „Karteileichen“ entfernt wurden. Von den Austritten sind nur 3 proaktiv gewesen. 

Der VFIAS schließt das Haushaltsjahr 2018 mit einem Guthaben von 26.190,42 € ab. Herr Jung gibt zudem die 

gesamten Einnahmen des Jahres 2018 bekannt. Sie betragen 7.888,86 € und stammen aus Mitgliedsbeiträgen, 

Zinseinnahmen und diversen Spenden. Die Ausgaben für 2018 betragen 6.763,89 €. Die Aufwendungen 

entstanden für Kontogebühren, Sachkosten, die Jahresveranstaltung, die Jahresabschlussveranstaltung sowie drei 

Preise an hervorragende Forschungs-, Studien-, bzw. Bachelorarbeiten Die Spende des Jahres 2018 wurde im 

Kalenderjahr 2018 noch nicht verbucht. Herr Jung stellt die Planung für 2019 vor. Diese sieht Einnahmen von 

5.400,00 € und Ausgaben von 8.570,00 € vor. Eventuelle einkommende Spenden sind nicht berücksichtigt.  

Herr Prof. Göhner schlägt vor, dass die Spenden besser im jeweiligen Haushalt berücksichtigt werden. Es wird 

sich darauf geeinigt, dass Rückstellungen zukünftig dafür ausgewiesen werden. Das genaue Vorgehen wird im 

Vorstand beraten. 

TOP 5: Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstands 

Herr Dr. Binder bestätigt die ordnungsgemäße Führung der Kasse und sachlich korrekte Verwendung der Mittel 

durch den Vorstand. Eine Prüfung hat zusammen mit Herrn Nowakowski stattgefunden, der krankheitsbedingt 

leider nicht anwesend ist. 

Herr Dr. Binder beantragt die finanzielle Entlastung des Vorstands für das vergangene Jahr. Die 

Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand ohne Gegenstimme.  

TOP 6: Anträge und Sonstiges 

 Antrag: Austausch der Mitgliedernamen im Verein. Es gibt zwei Abstimmungen. Dabei werden 

rechtliche Fragestellungen im Nachgang vom Vorstand geklärt. 

o 1. Abstimmung fragt ab, ob das Interesse besteht, dass eine Liste mit Namen und Titel der 

Vereinsmitglieder allen Mitgliedern zugänglich gemacht werden soll. Der Antrag wird 

einstimmig ohne Enthaltung angenommen. 

o 2. Abstimmung fragt ab, ob zusätzlich das Unternehmen angegeben werden soll. Der Antrag 

wird bei einer Gegenstimme ohne Enthaltung angenommen. 

 Antrag: Spende VFIAS 2019: Ausrichten von Veranstaltungen für Abschlussfeiern und  

die IAS-Akademie mit einem Budget von 2000 € - 3000 €. Der Antrag wird einstimmig bei einer 

Enthaltung angenommen. 

TOP 7: Wahl der Rechnungsprüfer 

Die turnusgemäße jährliche Neuwahl der beiden Rechnungsprüfer findet in offener Abstimmung statt, da auf 

Anfrage keine Einwände gegen eine solche gemacht werden. Als Kandidaten stehen Herr Andreas Nowakowski 

und Herr Dr. Michael Binder zur Verfügung. Eine individuelle Wahl wird nicht gefordert, so dass die zwei 

Wahlgänge kombiniert werden. 

Als Rechnungsprüfer werden beide Kandidaten einstimmig gewählt. Herr Nowakowski wurde dabei in 

Abwesenheit gewählt. Hr. Dr. Binder nimmt die Wahl an. Prof. Ebert dankt en beiden für ihr Engagement. 

TOP 8: Wahl des Vorstands 

Turnusgemäß stehen heute die Vorstandswahlen an. Im Vorfeld der Veranstaltung gingen keine weiteren 

Kandidaturen ein. Auch in der Mitgliederversammlung am Abend kommen auf Nachfrage keine weiteren 

Meldungen. Für die Kandidatur des Vorsitzenden stellt sich Prof. Christof Ebert zur Verfügung.  
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Herr Prof. Göhner merkt an, dass er es wünschenswert fände, wenn weitere Personen zur Wahl stehen würden. 

Dabei nimmt er auf die lange Amtszeit des Vorsitzenden Bezug. Herr Prof. Ebert unterstreicht, dass dies auch 

Kontinuität schafft, nachdem die anderen Vorstandsmitglieder häufiger wechseln. Auch ist der Altersschnitt von 

unter 40 Jahren gut für einen Verein der Ehemaligen. Herr Prof. Weyrich betont den herausragenden Einsatz von 

Herrn Prof. Ebert für das IAS und schlägt vor, dass Interessierte sich auf für andere Tätigkeiten melden können.  

Da keine geheime Wahl gefordert wird, erfolgt die Abstimmung per Handzeichen. Prof. Ebert wird ohne 

Gegenstimme bei einer Enthaltung zum 1. Vorsitzenden gewählt.  

Herr Prof. Ebert weist darauf hin, dass der Institutsleiter Prof. Weyrich qua Amt die Aufgabe des stellvertretenden 

Vorsitzenden übernimmt, so dass diese Position nicht gewählt wird.  

Als Kandidat für das Amt des Schriftführers steht Andreas Löcklin zur Wahl, als Kandidat für das Amt des 

Schatzmeisters Tobias Jung. Hr. Jung wird ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung zum Schatzmeister gewählt. 

Herr Löcklin wird ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung zum Schriftführer gewählt. Alle nehmen ihr Amt an. 

Herr Prof. Ebert fasst Impulse zusammen, die der heutige Abend gebracht hat, z.B. das neue Format mit „Podium“ 

und Moderation in die Agenda für 2020 zu übernehmen; Wiss. Mitarbeiter des IAS und ggf. Studenten unterjährig 

stärker einbinden, um damit die Zahl der „Karteileichen“ zu reduzieren; Prüfung späterer Start, um Berufstätige 

besser mitzunehmen; sowie eine Umfrage für die nächste Periode für Bedarf und Impulse der Mitglieder. 

Er dankt dem bisherigen Vorstandsmitglied Herrn Andreas Zeller, der nun das IAS verlässt, für seine tatkräftige 

Unterstützung und überreicht ein Geschenk. Er dankt dem gesamten Vorstand und wünscht eine weitere gute 

Zusammenarbeit. Insbesondere dankt er den Mitarbeitern des IAS für die gewohnt gute Vorbereitung der 

Veranstaltung. Er bedankt sich bei allen Mitgliedern, die zur Mitgliederversammlung gekommen sind du wünscht 

einen schönen Abend und gute Gespräche am IAS und beim Rundgang zu den IoT Demonstratoren. 

 

 

Prof. Christof Ebert     Prof. Michael Weyrich 

(Vorsitzender)      (Stellvertretender Vorsitzender) 

 

 

 

Tobias Jung, M.Sc.     Andreas Löcklin, M.Sc. 

(Schatzmeister)      (Schriftführer) 


